

TRAVAUX ORIGINAUX.

Extrait d'une leçon sur les empoisonnements,

DONNÉE PAR LE DR HUBERT LARUE,

Prof. à l'Université-Laval, Québec.

L'ancienne classification des poisons en irritants, narcotiques, narcotico-acres, tétaniques et septiques doit être conservée et vaut mieux que toutes celles que l'on a tenté de faire depuis. Cette classification a été adoptée par Orfila. Les avantages qu'elle présente sont les suivants : étant donné un cas d'empoisonnement, il n'est pas nécessaire de connaître exactement à quel poison particulier l'on a affaire pour instituer le traitement ; il suffit de reconnaître si l'on a affaire à un poison irritant, à un poison narcotique, à un poison narcotico-acre, tétanique ou septique. Peu importe quel est le poison, le traitement étant le même pour chacun des poisons de ces différentes classes, à l'exception des antidotes, qui, comme nous le verrons n'ont, en général, que fort peu d'importance.

On voit souvent, sur les journaux, qu'un individu empoisonné par telle ou telle substance a été guéri par le Dr un tel ou un tel grâce à un antidote qu'il lui a judicieusement administré. Permis au journaliste et au public de croire cela, mais le médecin qui connaît la toxicologie n'y croit pas. Il y a des tableaux contenant les divers antidotes pour chaque poison et dans les livres qui traitent des empoisonnements on voit aussi l'énumération de ces divers antidotes et des divers traitements. Tout cela est inutile et ne peut qu'embarrasser le praticien. Mais voici comment j'ai simplifié ces diverses méthodes.

MÉTHODE DE TRAITEMENT DANS LES CAS D'EMPOISONNEMENTS.

En premier lieu, j'examine les symptômes dont les principaux sont les suivants pour chacune de ces classes de poisons :

1° *Irritants*. Nausées, vomissements, diarrhée (pas toujours) ; douleurs dans l'œsophage, dans l'estomac ; état fébrile, urine rare ; crampes, etc.